
 

 

 

Вестник Российского университета дружбы народов. 
Серия: МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ 

2017   Том 17   № 4 

В номере: Терроризм как угроза международной безопасности 

DOI: 10.22363/2313-0660-2017-17-4 
http://journals.rudn.ru/international-relations 

Научный журнал 
Издается с 2001 г. 

Издание зарегистрировано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор) 

Свидетельство о регистрации ПИ № ФС 77-61203 от 30.03.2015 г.  
Учредитель: Федеральное государственное автономное образовательное 

учреждение высшего образования «Российский университет дружбы народов» 

Главный редактор 
А.В. Шабага, доктор 
филоcофских наук, 
профессор, РУДН, Россия 
ir@rudn.university 

Заместитель главного 
редактора 
Д.А. Дегтерев, кандидат 
экономических наук, 
доцент, РУДН, Россия 
degterev_da@rudn.university 

Заместитель главного 
редактора 
К.П. Курылев, доктор 
исторических наук, 
доцент, РУДН, Россия 
kurylev_kp@rudn.university 

Ответственный секретарь 
Е.В. Журавлева, кандидат  
исторических наук 
старший преподаватель, 
РУДН, Россия 
zhuravleva_ev@rudn.university 

ЧЛЕНЫ РЕДАКЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ 
Бажанов Евгений Петрович, доктор исторических наук, ректор Дипломатической академии МИД России 
Ларионова Марина Владимировна, доктор политических наук, директор Центра исследований международных 
институтов РАНХиГС, профессор Департамента мировой экономики факультета мировой экономики и мировой 
политики НИУ ВШЭ 
Мосяков Дмитрий Валентинович, доктор исторических наук, руководитель Центра изучения стран Юго-Вос-
точной Азии, Австралии и Океании Института востоковедения РАН 
Портяков Владимир Яковлевич, доктор экономических наук, заместитель директора Института Дальнего 
Востока РАН 
Протопопов Анатолий Сергеевич, доктор исторических наук, профессор-консультант кафедры теории и исто-
рии международных отношений РУДН 
Сапронова Марина Анатольевна, доктор исторических наук, профессор кафедры востоковедения МГИМО 
МИД России 
Хейфец Виктор Лазаревич, доктор исторических наук, профессор кафедры теории и истории международных 
отношений Санкт-Петербургского государственного университета, представитель Института Латинской Аме-
рики РАН в Санкт-Петербурге 
Фитуни Леонид Леонидович, член-корреспондент РАН, доктор экономических наук, заместитель директора 
Института Африки РАН, заведующий Центром глобальных и стратегических исследований 
Адилханулы Нурлан Адилханович, кандидат политических наук, проректор Казахского университета меж-
дународных отношений и мировых языков имени Абылайхана, Казахстан 
Аглян Ваагн Робертович, кандидат исторических наук, заведующий кафедрой факультета международных 
отношений Ереванского государственного университета, Армения 
Акинер Ширин, профессор Школы восточных и африканских исследований Лондонского университета, Вели-
кобритания 
Ван Гуанчжэнь, доктор исторических наук, профессор Школы истории и культуры Шаньдунского универ-
ситета, Китай 
Моханти Арун Кумар, кандидат исторических наук, профессор, руководитель Центра исследований России 
и Центральной Азии Института международных исследований Университета им. Джавахарлала Неру, Индия 
Гутьеррес Дель Сид Ана Тереза, профессор международных отношений Столичного автономного универ-
ситета, Мексика 
Кёхлер Ханс, профессор философии Университета Инсбрука, Австрия 
Моргунова Оксана, доктор философии, Центр по изучению России, Центральной и Восточной Европы Универси-
тета Глазго, Великобритания 
Такахаси Мотоки, профессор Высшей школы исследований в области международного сотрудничества Универ-
ситета Кобе, президент Японского общества по международному развитию, Япония 

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/383892
https://rucont.ru/efd/383892


 

 

Вестник Российского университета дружбы народов. 
Серия: МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ 

ISSN 2313-0679 (online); 2313-0660 (print) 
4 выпуска в год. 
Входит в перечень рецензируемых научных изданий ВАК РФ по специальностям «История», «Политические науки», 
«Экономика». 
Включен в каталог периодических изданий Ульрих (Ulrich’s Periodicals Directory: http://www.ulrichsweb.com), базу данных 
Erih Plus (https://dbh.nsd.uib.no/publiseringskanaler/erihplus/). 
Материалы журнала размещаются на платформе РИНЦ Российской научной электронной библиотеки, Electronic Journals 
Library Cyberleninka, Academia.Edu и Mendeley. 
Языки: русский, английский, французский, немецкий, испанский. 
Официальный сайт журнала: http://journals.rudn.ru/international-relations. 

Цель и тематика 

«Вестник Российского университета дружбы народов. Серия: Международные отношения» — ведущий россий-
ский научный журнал, созданный в 2001 г. По своему содержанию это классический журнал по международным от-
ношениям с особым акцентом на сотрудничество со странами СНГ, странами «глобального Юга» (Азии, Африки, Латин-
ской Америки), а также на международное образовательное сотрудничество и историю международных отношений. 
Журнал включен в Перечень рецензируемых научных изданий, рекомендованных ВАК РФ для публикации результатов 
кандидатских и докторских исследований по политическим наукам, истории и экономике. Журнал распространяется 
по подписке, а также рассылается в ведущие вузы РФ по международным отношениям и институты РАН. Электронный 
дайджест рассылается в ведущие зарубежные исследовательские центры. 

Журнал является международным по проблематике, составу редколлегии и составу авторов. Будучи включенным 
в международный академический дискурс, журнал регулярно публикует статьи признанных экспертов-международни-
ков из РФ, Европы, Азии и США. Вместе с тем, издание дает возможность перспективным исследователям из Азии, 
Африки и Латинской Америки представить на страницах журнала свое локальное (национальное, региональное) видение 
мироустройства, что позволяет вырабатывать более сбалансированные подходы к решению глобальных проблем со-
временности. 

Каждый из номеров имеет определенную тематическую направленность, которая задается заранее (не менее чем 
за 1 год). Статьи по тематике номера составляют его ядро. При этом публикуются статьи и по другим темам, в особен-
ности в постоянных рубриках журнала, к которым относятся «История международных отношений», «Прикладной ана-
лиз», «Политические портреты», «Международное образовательное сотрудничество». Журнал приветствует публикацию 
рецензий. В каждом номере в рубрике «Научные школы» размещаются академические интервью с ведущими исследова-
телями-международниками, работающими в одной сфере, но в разных странах. Приветствуются также статьи на анг-
лийском языке и статьи с выраженной исследовательской методологией, методами прикладного анализа международных 
отношений. 

Тематический портфель на 2018 г. следующий: 

№ 1 2018 Психологическое восприятие великих держав в мире. Истоки антиамериканизма, 
русо- и синофобии 

до 1 декабря 2017 г. 

№ 2 2018 Большая Центральная Азия: «геополитический плюрализм» и поиск региональной 
идентичности 

до 1 марта 2018 г. 

№ 3 2018 Перспективы сотрудничества Юг-Юг. К 40-летию Буэнос-Айресского плана действий до 1 июня 2018 г. 
№ 4 2018 Большая стратегия (Grand Strategy) и сирийский кризис: коалиционные войны вели-

ких и восходящих держав 
до 1 сентября 2018 г. 

Правила представления рукописей размещены на сайте http://journals.rudn.ru/international-relations. 

Редактор Т.К. Будовская 
Компьютерная верстка Е.П. Довголевская 

Адрес редакции 
115419, Москва, Россия, ул. Орджоникидзе, д. 3 
Тел.: (495) 955-07-16; e-mail: ipk@rudn.university 

Почтовый адрес редакции 
117198, Москва, Россия, ул. Миклухо-Маклая, д. 6  
Тел.: (495) 433-03-98; e-mail: interj@rudn.university 

Подписано в печать 12.12.2017. Выход в свет 19.12.2017. Формат 70100/16. 
Бумага офсетная. Печать офсетная. Гарнитура «Times New Roman». 

Усл.-печ. л. 29,30. Тираж 500 экз. Заказ № 1592. Цена свободная 
Федеральное государственное автономное образовательное учреждение высшего образования 

 «Российский университет дружбы народов» (РУДН) 
117198, Москва, Россия, ул. Миклухо-Маклая, д. 6 

Отпечатано в типографии ИПК РУДН 
115419, Москва, Россия, ул. Орджоникидзе, д. 3,  

тел. (495) 952-04-41; ipk@rudn.university 

© Российский университет дружбы народов, 2017 

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/383892
https://rucont.ru/efd/383892


 

 

 

VESTNIK RUDN. INTERNATIONAL RELATIONS 

2017   VOLUME 17   No. 4 

In this issue: Terrorism as a threat to international security 

DOI: 10.22363/2313-0660-2017-17-4 
http://journals.rudn.ru/international-relations 

Founded in 2001 

Founder: PEOPLES’ FRIENDSHIP UNIVERSITY OF RUSSIA 

EDITOR-IN-CHIEF 
Professor Dr. Andrey 
Shabaga 
RUDN University, Russia 
ir@rudn.university 

DEPUTY EDITOR 
PhD Denis Degterev 
RUDN University, Russia 
degterev_da@rudn.university 

DEPUTY EDITOR 
Doctor Konstantin Kurylev 
RUDN University, Russia 
kurylev_kp@rudn.university 

EXECUTIVE SECRETARY 
PhD Evgeniya Zhuravleva 
RUDN University, Russia 
zhuravleva_ev@rudn.university 

EDITORIAL BOARD 

Bazhanov Eugene Petrovich, Doctor, Rector of the Diplomatic Academy, MFA of Russia 
Larionova Marina Vladimirovna, Doctor, Head of the Center for International Institutions Research of Russian Presi-
dential Academy of National Economy and Public Administration, professor of the Department of World Economy 
of the Faculty of World Economy and World Politics of the HSE 
Mosyakov Dmitry Valentinovich, Doctor, Head of Department of Southeast Asia, Institute of Oriental Studies, 
Russian Academy of Sciences 
Portyakov Vladimir Yakovlevich, Doctor, Deputy Director of the Institute for Far Eastern Studies, Russian Academy 
of Sciences 
Protopopov Anatoly Sergeevich, Doctor, Professor of the Department of Theory and History of International Relations 
of RUDN University 
Sapronova Marina Anatolievna, Doctor, Professor of the Department of Oriental Studies of MGIMO University, 
MFA of Russia 
Heifetz Victor Lazarevich, Doctor, Professor of Theory and History of International Relations, St. Petersburg State 
University, representative in St. Petersburg of the Institute of Latin American Studies, Russian Academy of Sciences 
Fituni Leonid Leonidovich, Doctor, Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences, Deputy Director 
of the Institute for African Studies, Russian Academy of Sciences, Head of the Center for Global and International 
Studies 
Adilhanuly Nurlan Adilkhanovich, PhD, Prorector of the Kazakh University of International Relations and World 
Languages named Abylaikhan, Kazakhstan 
Aglyan Vahagn Robertovich, PhD, Head of the Department of International Relations of Yerevan State University, 
Armenia 
Akiner Shirin, Professor of School of Oriental and African Studies (SOAS), University of London, UK 
Wang Guangzhen, Doctor, Professor of the School of History and Culture in Shandong University, China 
Mohanty Arun Kumar, PhD, Professor, Head of the Centre for Russian and Central Asian Studies School of International 
Studies of Jawaharlal Nehru University, India 
Gutierrez Del Cid Ana Teresa, Professor of International Relations at Metropolitan Autonomous University, Mexico 
Kochler Hans, Professor of Philosophy at the University of Innsbruck, Austria  
Morgunova Oksana, PhD, Centre for Russian, Central and East European Studies, University of Glasgow, UK 
Takahashi Motoki, Professor, Graduate School of International Cooperation Studies, Kobe University, President 
of Japan Society for International Development, Japan 
 

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/383892
https://rucont.ru/efd/383892


 

 

VESTNIK RUDN. INTERNATIONAL RELATIONS 
Published by the Peoples’ Friendship University of Russia 

(RUDN University), Moscow, Russian Federation 

ISSN 2313-0679 (online); 2313-0660 (print) 
4 issues per year. 
Languages: Russian, English, French, German, Spanish. 
Indexed in Ulrich’s Periodicals Directory: http://www.ulrichsweb.com, Erih Plus database (https://dbh.nsd.uib.no/ 
publiseringskanaler/erihplus/). 
Accessible at Academia.Edu and Mendeley. 

Aims and Scope 

Vestnik RUDN. International Relations is a leading Russian scientific journal, established in 2001 by Peoples’ Friendship 
University of Russia (RUDN University), which holds a top position in terms of student’s body internationalization across the CIS 
and the BRICS (students represent more than 150 countries of the world). 

This is a classic journal on international studies with a special emphasis on cooperation with the CIS countries as well as 
with the Global South (Asia, Africa, Latin America), international educational cooperation and history of international relations. 
The journal is distributed by subscription and also on demand to leading Russian IR experts. Electronic digest is sent to the 
world’s leading IR research centers. 

The journal is international in topic coverage, editorial board and pull of authors. Being included in the interna-
tional academic discourse, the journal regularly publishes articles of world recognized experts in international and regional studies 
from Russia, Europe, Asia and the USA. On the other hand, the edition introduces papers by promising researchers from Asia, 
Africa and Latin America to present their local (national, regional) vision of world that allow to elaborate a balanced approach 
to facing global challenges. 

Each of the issues has, but is not limited to a particular thematic focus, which is set in advance (at least 1 year). Articles 
on the thematic focus make up the “core” of issue. At the same time other topics are also covered. Constant rubrics include 
“History of International Relations”, “Applied Analysis”, “Political Portraits”, “International academic cooperation”. The journal 
welcomes the publication of reviews. Academic interviews with leading researchers on international affairs, working in one area, 
but in different countries are allocated in every issue in the rubric “Research Schools”. 

Upcoming issues of the Vestnik RUDN for 2017—2018 will deal with the following issues: 

# 1 2018 Psychological perception of the great powers in the world. The origins of anti-
Americanism, Russo- and Sinophobia 

till 1 December 2017 

# 2 2018 Greater Central Asia: «geopolitical pluralism» and the quest for regional identity till 1 March 2018 
# 3 2018 Prospects for South-South cooperation. 40th anniversary of the Buenos Aires 

Plan of Action 
till 1 June 2018 

# 4 2018 Grand Strategy and the Syrian crisis: coalition wars of the great and rising 
powers 

till 1 September 2018 

Vestnik RUDN. International Relations is inviting prospective contributors. Both languages are welcome for articles — 
English and Russian. For more information on the thematic focus of the upcoming issues of the Bulletin and on the rules of 
submitting manuscripts, visit http://journals.rudn.ru/international-relations. 

Editor T.K. Budovskaya 
Computer design E.P. Dovgolevskaya 

Address of the Editorial Board: 
3 Ordzhonikidze str., 115419 Moscow, Russia 

Ph. +7 (495) 952-04-41; e-mail: ipk@rudn.university 

Postal Address of the Editorial Board: 
Miklukho-Maklaya str., 10а, Moscow, Russia, 117198 

Tel. +7 (495) 433-03-98; e-mail: interj@rudn.university 

Printing run 500 copies. Open price. 

Peoples’ Friendship University of Russia (RUDN University) 
6 Miklukho-Maklaya str., 117198 Moscow, Russia 

Printed at RUDN Publishing House: 
3 Ordzhonikidze str., 115419 Moscow, Russia, 

Ph. +7 (495) 952-04-41; e-mail: ipk@rudn.university 

© Peoples’ Friendship University of Russia, 2017 

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/383892
https://rucont.ru/efd/383892


Вестник РУДН 2017 Том 17 № 4 

Серия: МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ http://journals.rudn.ru/international�relations

 

 635 

СОДЕРЖАНИЕ 

ТЕМАТИЧЕСКОЕ ДОСЬЕ: 
Терроризм как глобальный проект 
и угроза международной безопасности 

Косач Г.Г. Саудовская Аравия: внутренние истоки терроризма  .......................  639 

Крылов А.В. «Джабхат ан-нусра» — террористическая организация и участ-
ник сирийского конфликта  .......................................................................................  655 

Аватков В.А. Особенности борьбы с терроризмом в Турецкой Республике 
на современном этапе  ...............................................................................................  669 

Котин И.Ю. «Джихад ножей» в Бангладеш: причины и последствия  ..............  684 

Рогожина Н.Г. Угроза терроризма в странах Юго-Восточной Азии  ...............  697 

Трунов Ф.О. Участие ФРГ в борьбе с международным терроризмом на тер-
ритории Сомали  .........................................................................................................  710 

Kouma J.C.G. Cameroon fighting Boko Haram (Кума Ж.К.Ж. Камерун в борьбе 
с «Боко Харам»)  .........................................................................................................  727 

Абрамов А.В., Федорченко С.Н., Курылев К.П. Сетевая природа междуна-
родного терроризма и возможности консолидации российского общества  ......  738 

МИР И БЕЗОПАСНОСТЬ 

Шитова А.В. Международные неправительственные организации (МНПО) 
в событиях «арабской весны» в Египте: роль, механизмы вмешательства 
и результаты  .........................................................................................................  749 

Ханнанова Г.А. Особенности внешней политики ФРГ на Ближнем Востоке 
и в Северной Африке  ...........................................................................................  760 

Мавлонова А.С. Влияние внешних факторов на развитие сепаратизма 
в СУАР КНР  .........................................................................................................  770 

ДВУСТОРОННИЕ ОТНОШЕНИЯ 

Асеф Н. Возвращение России в Афганистан: перспективы двустороннего 
экономического сотрудничества  ........................................................................  781 

Хлебникова Л.Р. Сотрудничество Государства Израиль со странами Вос-
точной Африки в сферах безопасности и развития (на примере Республики 
Кения)  ...............................................................................................................  793 

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ОТНОШЕНИЯ 

Ларионова М.В. Немецкое председательство в «двадцатке». Испытание 
Трампом  .................................................................................................................  807 

Дегтерев Д.А., Ли Янь, Трусова А.А. Российская и китайская системы 
оказания международной помощи: сравнительный анализ  .............................  824 

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/383892
https://rucont.ru/efd/383892


Вестник РУДН. Серия: МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ. 2017. Т. 17. № 4 

 

ИСТОРИЯ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ 

Минкова К.В. Советско-американские противоречия в решении корейского 
вопроса (1944—1945 гг.)  ......................................................................................  839 

МЕЖДУНАРОДНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО 

Ефремова Л.И. О российско-китайском сотрудничестве в области образо-
вания  ......................................................................................................................  857 

РЕЦЕНЗИИ 

Волгина Н.А. Рецензия: Baldwin R.E. The Great Convergence: Information 
Technology and the New Globalization. Cambridge, Massachusetts: The Belknap 
Press of Harvard University Press, 2016. — 344 p.  ...............................................  866 

Кондрашова Л.И. Рецензия на 9-й том десятитомного издания «История 
Китая с древнейших времен до начала XXI века»  ............................................  874 

 

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/383892
https://rucont.ru/efd/383892


VESTNIK RUDN. 2017 Vol. 17 No. 4 

INTERNATIONAL RELATIONS http://journals.rudn.ru/international�relations 

 

 637 

C O N T E N T S  

THEMATIC DOSSIER: 
Terrorism as a Threat to International Security 

Kosach G.G. Saudi Arabia: Interior Origins of Terrorism  .......................................  639 

Krylov A.V. “Jabhat al-Nusra” — Terrorist Organization and Participant of Syrian 
Conflict  .........................................................................................................................  655 

Avatkov V.A. Features of the Fight Against Terrorism in the Republic of Turkey 
at the Present Stage ......................................................................................................  669 

Kotin I.Yu. “The Jihad of Machetes”. Causes and Consequences  ............................  684 

Rogozhina N.G. The Threat of Terrorism in South-East Asia  .................................  697 

Trunov Ph.O. German Participation in the Struggle with the International Terrorism 
at the Territory of Somalia  ...........................................................................................  710 

Kouma J.C.G. Cameroon fighting Boko Haram  ......................................................  727 

Abramov A.V., Fedorchenko S.N., Kurylev K.P. Network Character of Interna-
tional Terrorism and the Possibility of the Consolidation of the Russian Society  ........  738 

PEACE AND SECURITY 

Shitovа А.V. International Non-Governmental Organizations (INGOs) in the Events 
of the “Arab Spring” in Egypt: Role, Mechanisms of Interference and Results  ....  749 

Khannanova G.A. Specifics of German Foreign Policy in the Middle East and 
North Africa  ...........................................................................................................  760 

Mavlonova A.S. The Influence of External Factors on the Development of Sepa-
ratism in Xinjiang of PRC  ......................................................................................  770 

BILATERIAL RELATIONS 

Asef N. Russia returns to Afghanistan: prospects of bilateral economic coo-
peration  ..............................................................................................................  781 

Khlebnikova L.R. Israel’s Cooperation with East African States in Security 
and Development Domains (Case of Kenya)  ...................................................  793 

INTERNATIONAL ECONOMIC RELATIONS 

Larionova M.V. Germany G20 Presidency. The Test by Trump  .....................  807 

Degterev D.A., Li Yan, Trusova A.A. Russian and Chinese Systems of De-
velopment Cooperation: a Comparative Analysis  ............................................  824 

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/383892
https://rucont.ru/efd/383892


Вестник РУДН. Серия: МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ. 2017. Т. 17. № 4 

 

HISTORY OF INTERNATIONAL RELATIONS 

Minkova K.V. Soviet-American Contradictions Regarding Korea (1944—1945)  ......  839 

INTERNATIONAL EDUCATIONAL COOPERATION 

Efremova L.I. Russian-Sino Cooperation in Education  ....................................  857 

REVIEWS 

Volgina N.A. Review of the Book: Baldwin R.E. The Great Convergence: Infor-
mation Technology and the New Globalization. Cambridge, Massachusetts: The 
Belknap Press of Harvard University Press, 2016. — 344 p.  ........................................  866 

Kondrashova L.I. Review of the Book: Vinogradov A.V. (eds.). (2016). History 
of China from ancient times to the beginning of the XXI century: In 10 Volumes. 
Vol. IX: Reforms and modernization (1976—2009). Moscow: Nauka. — 996 p.  .......  874 

 

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/383892
https://rucont.ru/efd/383892

